

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Sebagai kesimpulan hasil penelitian yang disampaikan dalam artikel ini menunjukkan bentuk peran orang tua dalam *Family Centered Care* untuk mengurangi kecemasan hospitalisasi anak adalah

1. Pemenuhan kebutuhan bimedis (Asuh) yaitu dengan melibatkan partisipasi keluarga dalam pemenuhan kebutuhan dasar anak dan memfasilitasi kebutuhan pengobatan anak dan partisipasi aktif dalam perawatan anak.
2. Pemenuhan kebutuhan emosi atau kasih sayang anak (Asih) peran orang tua selama anak menjalani hospitalisasi adalah dengan memberikan rasa aman dan nyaman bagi anak berupa kehadiran, interaksi dan dukungan orang tua, perlunya kehadiran orang tua disamping anak, perhatian dan motivasi orang tua dalam pengasuhan anak selama dirawat di rumah sakit.
3. Pemenuhan kebutuhan stimulasi anak (Asah) saat menjalani hospitalisasi adalah dengan mengajak anak berkomunikasi dan mengenal lingkungan dan bersosialisasi dengan lingkungan perawatan anak. Partisipasi keluarga atau keterlibatan dalam menyusun jadwal kegiatan bersama anak dalam melakukan perawatan. Peran keluarga terhadap kecemasan hospitalisasi pada anak sangat berpengaruh terhadap tindakan perawatan dari dokter dan perawat yang diberikan kepada anak-anak sehingga anak akan merasa aman dan nyaman ketika mendapatkan tindakan perawatan ketika keluarga disamping anak dan

adanya bentuk peran keluarga berupa dukungan dan kehadiran orang tua, serta keterlibatan orang tua terhadap kebutuhan dasar anak, komunikasi, motivasi orang tua kepada anak dan dukungan psikologis, social dan spiritual anak dalam menjalani hospitalisasi.

## **B. Saran**

### 1. Untuk peneliti selanjutnya

Diharapkan penelitian ini sebagai dasar acuan bagi peneliti selanjutnya untuk menunjang *literature review* atau penelitian selanjutnya, namun disarankan agar menggunakan *database* yang lebih banyak lagi sehingga hasil yang didapatkan lebih optimal.

### 2. Untuk Rumah Sakit

Diharapkan penelitian ini dapat menjadi dasar untuk metode apa yang dapat digunakan untuk lebih melibatkan peran keluarga terutama orang tua dalam masa rawatan anak pada *Family Centered Care* sehingga dapat kolaborasi yang baik antara keluarga dan tenaga kesehatan terutama perawat dan dokter dalam pemberian perawatan kepada anak dan menimalisir kecemasan pada anak.

### 3. Untuk Institusi Keperawatan

Hasil penelitian ini dapat dijadikan pedoman dalam memberikan asuhan keperawatan pada anak dengan menerapkan *Family Centered Care* dalam mengatasi kecemasan hospitalisasi pada anak terutama anak saat menjalani hospitalisasi yang sedang di alami anak, dengan meningkatkan kolaborasi dengan keluarga atau orang tua dalam perawatan anak.